
№ 55 ИЮНЬ 2024

День памяти и скорби 5

Как прошёл день России  
в Кольцово 2

Фестиваль  
«Система ФЕСТ» 8

Мария Забава: «Дело  
в приоритетах!» 10



На этот раз проводить «ПодЗАРЯДку» 
помогали юнармейцы, участники «Дви-
жения Первых», Волонтерского корпуса 
Кольцово и Волонтеры Победы.

В рамках акции «Российский трико-
лор» всем, кто приходил на праздник, 
волонтеры вручали флаг России, а 

также памятку с рассказом об истории 
государственного символа страны.

Поздравил жителей наукограда и 
задал тон празднику мэр наукограда 
Николай Красников:
— Физкульт-привет землякам! Рад при-

ветствовать вас в знаменательный день, 
практически день рождения нашей 
необъятной, сильной и могучей страны. 
Сегодня у каждого есть замечательная 
возможность сделать зарядку и активно 
провести выходной. Праздник России — 
знак нашего единства, общности инте-
ресов и целеустремленности! Давайте 
помнить об этом и делать мир лучше 
каждый день, и, конечно, заботиться о 
своем здоровье!

После приветствия главы р. п. Коль-
цово был исполнен гимн Российской 
Федерации. В этот раз все равнялись 
на флаг, составленный зрителями на 
трибунах из воздушных шаров белого, 
синего и красного цветов.

Продолжился праздник торжественной 
церемонией вручения первых паспор-
тов школьникам-активистам. Об успехах 
ребят рассказала председатель мест-

ного отделения «Движение Первых» 
Елена Забегина:
— Быть гражданином России — боль-

шое счастье, высокая честь. Сегодня 
основной документ, удостоверяющий 
личность гражданина на территории 
нашей страны, мы вручаем Алексан-
дре Токаревой, хорошистке, активистке 
«Движения Первых» и Волонтерского 
корпуса Кольцово. Саша увлекается 
театром и прикладным искусством. Па-
спорт гражданина Российской Федера-
ции получает и Карина Дагумбаева. Она 
профессионально занимается боксом и 
конным спортом, имеет третий спортив-
ный разряд по акробатике.

Главным героем «Зарядки с Чемпио-
ном» — визитной карточки празднова-
ния Дня России в наукограде — стала 
чемпионка мира по тхэквондо ГТФ, 
мастер спорта России международного 
класса, победитель и призер чемпиона-
тов Европы по кикбоксингу и тхэквондо 
НайляСадиева. Она показала жителям 
наукограда, как выглядит ее утренняя 
разминка, а любой желающий мог к ней 
присоединиться.

Как прошёл день России в Кольцово
Праздник, приуроченный к 34 годовщине принятия декларации о суверенитете РСФСР, начался на стадионе Кольцо-
во. Третий год подряд Молодежный центр Кольцово собирает 12 июня взрослых и детей для массового спортивного 
мероприятия.
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— Мы считаем, что формат активно-
го отдыха более всего подходит для 
жителей Кольцово, ведь живут здесь 
спортивные люди, которые придержи-
ваются здорового образа жизни. Поэ-
тому формат «Зарядки с Чемпионом» 
появился не случайно, — рассказала 
пресс-службе наукограда Кольцово ис-
полняющая обязанности руководителя 
Молодежного центра Кольцово Ольга 
Русакова.

После «Зарядки с Чемпионом» по 
инициативе мэра Кольцово Николая 
Красникова все участники массовой 
«ПодЗАРЯДки» пробежали по стадиону 
символический круг единства и соли-
дарности.
Также на стадионе состоялись ма-

стер-классы по йоге, баскетболу, айкидо 
и другим видам спорта. Дети и взрослые 
могли попробовать силы в каждом из 
них, получить за это лотерейный билет 
и затем принять участие в розыгрыше 
одного из 80 призов.
— В таком спортивном наукограде, как 

наш, очень важно показывать ребятам, 
чем они могут заниматься. Отмечу, что у 
нас очень активное старшее поколение, 
которое старается поддерживать себя в 
форме и участвовать во всех спортив-
ных мероприятиях. Рад, что дети берут с 
них пример! — поделился с пресс-служ-
бой наукограда Кольцово многократный 
серебряный призер чемпионатов мира 
и Европы по тайскому боксу, депутат 
Молодежного парламента V созыва 
Новосибирской области от Кольцово 
Михаил Сартаков.

Активное участие в праздновании 
Дня России принимали члены Совета 
ветеранов и Союза пенсионеров. Они 
не только продемонстрировали хоро-
шую физическую форму, но и проявили 
творческие таланты. Так, в исполнении 
вокальной группы Совета ветеранов 
«Дружба» для всех прозвучала песня 
«Дороги России».

Кроме спортивных активностей и 
развлечений, в рамках празднования 
Дня России на стадионе состоялась 
большая концертная программа с уча-
стием молодых талантов наукограда: 
вокальной студии «Мечта» (рук. Ксения 
Санникова), вокалистки Оксаны Васи-
льевой, театра танца «Мультидэнс», 
(рук. Татьяна Клевцова), студии танца 
«Studio-535».

Массовая «подЗАРЯДка» в Кольцово 
в очередной раз доказала, что День 
России можно отметить не только ве-
село, среди друзей, но и с пользой. С 

каждым годом мероприятие привлека-
ет всё больше людей, объединяя их в 
стремлении к здоровому образу жизни 
и любви к Родине.

Празднование продолжилось на улице 
Центральной.Не первый год в День Рос-
сии по инициативе жителя наукограда, 
президента Новосибирской региональ-
ной спортивной общественной органи-
зации «Экскалибур», тренера по муай-
тай и депутата Совета депутатов р. п. 
Кольцово Михаила Брызгалова во дворе 
домов № 2, 3, 4 на улице Центральной 
проходит праздничная программа.

На этот раз помимо игр и конкурсов 
состоялось открытие воркаут-комплек-
са, установленного по наказам избира-
телей депутату 19-го округа Михаилу 
Брызгалову. Проект реализован при 
поддержке администрации р. п. Коль-
цово, лично мэра Николая Красникова, 
замглавы администрации р. п. Кольцово 
по экономике, стратегическому плани-
рованию, инновационной и инвестици-
онной политике Марины Селивановой.

Современное оборудование стало на-
стоящим подарком для любителей улич-
ного спорта. Теперь жители отдаленного 
от центра Кольцово микрорайона смогут 
поддерживать себя в отличной форме, 
не тратя много времени на дорогу.

Не первый год помогает воплотить 
задумку Михаила Брызгалова по органи-
зации «Праздника всем двором» в честь 
Дня России коллектив Центра детского 
творчества «Факел».
— На этот раз совместно с ребятами из 

вожатского отряда «Факел» мы подгото-



№ 55 ИЮНЬ 2024

Сообщить новость: pr@cink.info

4

вили игровую программу «Сказочное пу-
тешествие». Началась она викториной 
по сказкам, а затем вместе со сказоч-
ными героями — Бабой-Ягой, Водяным, 
Лисой, Зайцем и Дедом-лесовиком — у 
нас были активные игры, конкурсы, 
веселые хороводы, — поделилась с 
пресс-службой наукограда Кольцово пе-
дагог ЦДТ «Факел» Виктория Кривенко.

Ребята всех возрастов с удовольстви-
ем окунулись в атмосферу добрых рус-
ских сказок и беззаботного веселья, а 
жильцы домов с интересом наблюдали 
за их играми, собравшись во дворе. В 
завершении программы Михаил Брыз-
галов совместно с воспитанниками Цен-
тра единоборств «Экскалибур» раздал 
всем детям сладкие подарки.

В то время, как открывались воркаут 
площадки, юные танцоры, одетые в бе-
лое, торжественно прошагали колонной 
до площади возле здания администра-
ции, где и развернулось праздничное 
действо. Ребята выступили с заворажи-
вающим номером под песню «Туман».

Первыми на импровизированную 
сцену вышли девушки-барабанщицы, 
задавая ритм всей композиции. Затем 
к ним присоединились танцоры, дер-
жавшие в руках колосья пшеницы, сим-
волизирующие богатство и щедрость 
русской земли. Завершающей частью 
выступления стал выход виртуозных 
танцоров с лентами, наполнивших пло-
щадь заразительной энергией.

Флешмоб на День России уже стал 
доброй традицией для коллективов 
«Импульса». С 2012 года они дарят 
кольцовцам заряд позитива и празд-
ничного настроения.
— Мы подходим к этому мероприятию 

очень ответственно: продумываем об-
разы, реквизит, подбираем подходящий 
музыкальный материал, тщательно го-
товимся в течение месяца, ведь важна 
каждая деталь. Это красивое массовое 
действие, у каждого артиста — своя 
роль и свое место на площадке. Всё 
ради этих 5 минут на площади у МФЦ, 
которые дарят радость жителям науко-
града Кольцово. Каждый год наши вы-
ступления проходят очень ярко, у нас 
даже есть постоянные зрители. Тема 
патриотизма сейчас очень актуальна 
для детей и взрослых, мы рады при-

нимать участие в подобных событиях, 
— поделилась с пресс-службой науко-
града Кольцово режиссер-постановщик 
выступления Регина Даргиль.

В этом году в мероприятии приняли 
участие 80 артистов из образцового 
коллектива ансамбля бального танца 
«Алекс» (руководитель Александр 
Аненков), народного коллектива сту-
дии современного танца «Regina» и 
ансамбля барабанщиц «ПРОритм» 
(руководитель Регина Даргиль). Ба-
летмейстерами-репетиторами высту-
пили Валерия Щербинина и Василий 
Червяков.

Благодаря слаженной работе коллек-
тива КДЦ «Импульс» и юным талантам 
Кольцово, День России в наукограде 
стал по-настоящему ярким и запоми-
нающимся событием.

ДЕНЬ РОССИИ
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По традиции акцию «Огненные кар-
тины войны» проводят активисты 
«Волонтерского корпуса» Кольцово и 
«Движения первых». Ребята заранее 
выбрали рисунок, подготовили площад-
ку и наметили места для свечей.

Приветствовала пришедших на акцию, 
ставшую символом народной памяти о 
самом трагическом дне в истории Рос-
сии, директор «Волонтерского корпуса» 
Кольцово Анастасия Невеличко:
— Международная акция проводится 

в преддверии 83-й годовщины со дня 
начала Великой Отечественной войны. 
В первый раз мы с вами выставляли 
изображение журавля по мотивам пес-
ни Марка Бернеса. В прошлом году мы 
воспроизвели, можно сказать, компози-
цию Могилы Неизвестного Солдата. Что 
получится у нас сегодня, узнаем после 
того, как зажжем свечи. Сегодня в Ново-
сибирской области, помимо наукограда 
Кольцово, такие картины зажигаются 
еще в 18 населенных пунктах.

К собравшимся также обратился мэр 
наукограда Николай Красников. Он 
подчеркнул важность проведения па-
триотических мероприятий:
— Благодарю всех, кто сегодня при-

шел на эту уютную, красивую площадь 
Кольцово. Мы собрались накануне 
памятного, к сожалению, печального, 
но такого важного дня в истории нашей 
страны — 22 июня. Сегодня по тради-
ции мы участвуем в акции «Огненные 
картины войны», чтобы еще раз вместе 
со свечкой в руках, плечом к плечу по-
вспоминать, поразмышлять о том, как 
важно это было для наших дедов, отцов, 
и матерей.

Почтить память погибших героев 
собрались жители и гости наукограда 
разных возрастов. Неравнодушные 
кольцовцы приходили семьями и пара-
ми, чтобы объединиться в преддверии 
важного для нашей страны дня.
— Мы с супругом посещаем все меро-

приятия, которые связаны с понятием 
«Родина», «Отчизна» и тем более с по-
нятием «память». Ведь мы — старшее 
поколение, должны помнить и переда-
вать это знание детям. На этом стро-
ится будущее нашей страны. Поэтому 
такие мероприятия, мне кажется, очень 
значимы. Приятно, что сегодня на этой 
площади собрались люди разных поко-
лений: от деток до ветеранов — людей 
старшего возраста, — рассказала жи-
тельница Кольцово Татьяна Гаврюшина.

Кольцовцы также отмечают, что имен-
но такие акции прививают подраста-
ющему поколению любовь к Родине 
и воспитывают настоящих патриотов 
своей страны.

Право зажечь первую свечу было 
предоставлено мэру наукограда, затем 
к нему присоединились и остальные 
участники акции. Всеобщими усилиями 
на площади КДШИ было создано симво-
личное изображение солдата, идущего 
в бой, из 5000 свечей.

В субботу, 22 июня, на протяжении 
всего дня жители наукограда собира-
лись вместе, чтобы вспомнить тех, кто 
стойко стоял за страну в 1941–1945 
годах. 

Ежегодно общественная организация 
по развитию волонтерского движения 
«Волонтерский корпус Кольцово» и ак-
тивисты «Движения первых» совместно 

с Союзом пенсионеров и Советом вете-
ранов организовывают торжественное 
возложение венков и гирлянд на поверх-
ность озера в Парке Кольцово. В 04:00 
кольцовцы встретились у водной глади, 
чтобы почтить память фронтовиков и 
работников тыла. Председатель Совета 
ветеранов Кольцово Жанна Якушина 
поделилась, как происходит создание 
композиций из цветов: 
— У многих участников нашей обще-

ственной организации есть дачи или 
участки. Накануне, 21 июня мы соби-
раем с них цветы, а потом вместе вьем 
венки, на которые выкладываем свечи. 
В этот раз мы объединили силы с Сою-
зом пенсионеров.

Несколько десятков жителей научного 
городка собралось в парке Кольцово, 
чтобы вспомнить трагическое для на-
шей страны вторжение фашистской 
Германии. 

День памяти и скорби продолжился 
у монумента «Древо жизни». Меро-
приятие началось с прослушивания 
гимна России. Приветственную речь 
собравшимся на традиционном возло-
жении цветов произнес мэр Николай 
Красников: 
— Сегодня печальный день, который 

объединяет нас. Конечно, 9 Мая — 
День Победы и радости, который мы 
все празднуем. Но никогда не стоит 
забывать и о начале страшных событий, 
которые произошли 83 года назад. Мы 
всегда должны помнить о миллионных 
цифрах потерь, которые понесли наши 
сограждане, о той великой, огромной 
цене, которую заплатила наша страна 
в битве. 

В пятницу, 21 июня, в наукограде в третий раз прошло мероприятие, приуроченное ко Дню памяти и скорби. Десятки 
кольцовцев собрались на площади КДШИ, чтобы зажечь свечи в честь тех, кто защищал страну в годы Великой Отече-
ственной войны.

День памяти и скорби
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83 года прошло с начала Великой 
Отечественной войны, но память об 
этом злополучном дне останется с нами 
навсегда. После минуты молчания в 
честь погибших солдат на сцену вышел 
протоиерей церкви Введения во храм 
Пресвятой Богородицы наукограда 
Кольцово отец Александр: 
— Всякая война начинается с войны 

в душе. Наша страна трудилась, чтобы 
побороть недругов на нашей терри-
тории: молодые уходили на фронт, а 
старые и немощные молились за их 
здравие. Я желаю вам всем мирного 
неба над головой, и чтобы события 22 
июня никогда не случились с нашей 
страной. 

После патриотических стихов воспи-
танников дошкольного учреждения от 
молодежи Кольцово выступила акти-
вистка «Движения первых» Виктория 
Колесникова: 
— Есть в российской истории даты, 

которые навсегда останутся в народной 
памяти как великие и трагические вехи, 
как свидетельство мужества и стойко-
сти нашего народа. 22 июня — одна из 
наиболее трагических дат в истории 
нашей Родины. 83 года назад в 4 часа 
утра началась самая разрушительная, 
жестокая и кровопролитная из всех 
войн, когда-либо прошедших на нашей 
планете. В одночасье разрушились 

надежды миллионов семей, были поло-
маны судьбы целых поколений. Память 
о тех грозных годах, как и неутихающая 
скорбь, навсегда останется в наших 
сердцах. Сегодня каждая российская 
семья отдает долг памяти и признатель-
ности всем, кто принял на себя первый 
удар врага, кто не дожил до светлого 
Дня Победы, но верил в нее, принимая 
неравный бой с фашистами. Сегодня 
вся страна в унисон говорит: «Никто не 
забыт, ничто не забыто».

Мероприятие завершилось торже-
ственным возложением цветов к мону-
менту «Древо жизни». Непосредствен-
ное участие принял кольцовский корпус 
Юнармии: активисты прошли маршем 

и пронесли венки в память о героях 
Великой Отечественной войны. 

Знаменательным событием, заклю-
чившим День скорби, стала высадка 
250 елей в Парке Кольцово. Местная 
общественная организация «Совет 
ветеранов Кольцово» поучаствовала в 
создании аллеи, приуроченной к началу 
Великой Отечественной войны. 

Мэр Николай Красников вновь по-
приветствовал сограждан на сцене 
амфитеатра: 
— Я хочу поблагодарить группу «Эта-

лон» — это наш еще один замечатель-
ный партнер, и, конечно же, благотвори-
тельный фонд «Система». И вот еловая 

аллея в честь Дня памяти и скорби будет 
нас объединять. Хотел поприветство-
вать особых участников. Во-первых, 
семейство нашего почетного жителя 
Олега Лялина. Они большие молодцы. 
И Олег Александрович продолжает тру-
диться на наше общее благо, на благо 
наукограда не только у школьной доски 
физики, что он делал много лет эффек-
тивно и замечательно, о чем помнят 
ребята. Но и быть с нами и сегодня, 
обогащать природный ресурс Кольцово. 
Во-вторых, давайте поприветствуем 
серебряного призера ванкуверской 
Олимпиады Екатерину Илюхину, она 
сегодня с нами. Ну и конечно всех наших 
ветеранов, пенсионеров, кто не первый 
раз сегодня приходит в парк и вместе 
с нами садит деревья. Завтра у нас 
большой семейный фестиваль, так что 
давайте по-семейному, по-российски 
посадим эти деревья, которые будут 
нас объединять в сложные времена 
для нашей страны с предками, которые 
отдавали жизни за наше будущее.

Следующим выступил министр при-
родных ресурсов и экологии Новоси-
бирской области Евгений Шестернин. 
От имени губернатора региона он по-
благодарил всех участников и выразил 
признательность наукограду за то, что 
принимает участие в ежегодной акции 
«Сад Памяти»: 

— День, искренне говоря, грустный. 
Память и скорбь 22 июня, в день начала 
Великой Отечественной войны — это 
неотъемлемо важно для нашей страны. 
Для меня большая честь выполнить 
поручение губернатора Новосибирской 
области Андрея Травникова — приехать 
в наукоград Кольцово и выразить слова 
признательности и благодарности вете-
ранам и их потомкам, которые сегодня 
с нами. Я всецело признателен вам, 
граждане, за то, что вы любите наш 
родной край, прививаете любовь к нему 
молодому поколению. Я благодарен за 
то, что вы поддерживаете эту акцию, 
которая идет уже пять лет. И самое 
важное — ее название: «Сад Памяти». 
Память — это история. И очень важно 
на сегодняшний день помочь молодежи 
сохранить знания о подвигах наших 
предков.

Многие приходили семьями: от мала 
до велика почтили память ушедших 
воинов Красной армии. Традиционно 
Николай Григорьевич вместе со всеми 
внес свою долю в акцию «Сад Памяти» 
— высадил несколько деревьев.

Из поколения в поколение передается чувство долга и бла-
годарности к бойцам, защищавшим нашу Родину в Великой 
Отечественной войне. Самые юные участники из детского 
сада «Егорка» прочитали трогательные строки, чем проявили 
уважение к тем, кто так и не вернулся с фронта. 
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Открытие фестиваля состоялось на 
стадионе Кольцово. Участников встре-
чал руководитель центра тестирования 
ГТО и главный судья фестиваля Максим 
Степанов. На стенде регистрации был 
проведен мастер-класс от партнеров 
спортивного мероприятия «Территория 
Здорового движения Кольцово». Суть 
упражнений заключалась в том, чтобы 
научиться правильно дышать, а также 
замерить объем легких. 

После регистрации для спортсме-
нов была организована «Зарядка с 
чемпионом». Активно размяться и 
подготовиться к выполнению нормати-
вов помог многократный серебряный 
призер чемпионатов мира и Европы по 
тайскому боксу, депутат Молодежного 
парламента V созыва Новосибирской 
области от Кольцово Михаил Сарта-
ков. Он продемонстрировал комплекс 
упражнений, которые помогли участни-
кам пройти испытания. 

В первый день было предложено сдать 
нормативы следующих дисциплин: бег 
на короткие и длинные дистанции на 
стадионе Кольцово, плавание и стрель-
ба из винтовки в лицее «Технополис». 

Кольцовцы отлично справились с ис-
пытаниями и зарядились энергией для 
продуктивной работы в воскресенье. 

Второй день проведения фестиваля 
ГТО прошел в парке Кольцово на ор-
ганизованной площадке. Теперь участ-
никам предстояло сдать нормативы 
спортивной гимнастики: прыжок в длину, 
подтягивания, отжимания, наклон впе-
ред, подъем туловища из положения 
лежа и рывок гири.

Спортсмены с энтузиазмом подошли к 
выполнению дисциплин и легко справи-

лись с поставленными задачами, несмо-
тря на то, что не все целенаправленно 
готовились к испытаниям. 
— Мне неожиданно предложили при-

нять участие от организации, я согласи-
лась. Я регулярно занимаюсь спортом: 
играю в баскетбол и хожу на фитнес, но 
специально к ГТО не готовилась. Стреля-
ла я в первый раз, и, на удивление, сдала 
норматив на хороший результат. Легче 
всего дались прыжки в длину, пресс и 
бег на короткую дистанцию. Не сдала 
на золото только одну дисциплину — 
подтягивания. Атмосфера соревнований 
заряжает, чувствуешь себя полным сил. 
В следующий раз планируем сдавать 
ГТО вместе с мужем, — рассказала 
жительница Кольцово Ирина Кабанова. 

Комплекс «Готов к труду и обороне» 
не только прививает любовь к спорту, 
но и объединяет людей. За два дня 
интенсивных тренировок участники со-

ревнований сплотились и болели друг 
за друга как члены настоящей дружной 
команды.

Подбадривали спортсменов и судьи 
фестиваля: профессиональные трене-
ры из СШ «Кольцовские надежды». 
— Нужно идти к своей цели даже если 

на пути возникли сложности. Не бросай-
те испытания на половине пройденной 
дистанции. Даже если вы впервые сда-
ете один из нормативов — пробуйте и 
получайте новый опыт, — поддержал 
участников руководитель Центра тести-
рования ГТО Максим Степанов. 

Завершилось мероприятие награж-
дением на сцене в рамках фестиваля 
«Система ФЕСТ». Без подарков не 
остался ни один спортсмен, для всех 
были подготовлены призы от партнеров, 
медали и грамоты.

Призовые места в возрастной катего-
рии 35-39 лет среди женщин: I — Лилия 
Нестерова, II — Ирина Кабанова, III — 
Марина Швыдкова.

Среди женщин 45-49 лет: I — Татьяна 
Махно, II — Людмила Сметанникова.

Среди женщин 50-59 лет: I — Светлана 
Чепилян, II — Алла Кузьмина.

Все участники-мужчины стали обла-
дателями золотых медалей: Семён Че-
пилян (20-24), Николай Саенко (35-39) 
и Николай Ковалёв (40-44). 

Поздравляем спортсменов с заслу-
женными наградами!

В субботу, 22 июня в Кольцово стартовал муниципальный этап областного летнего фестиваля Всероссийского физ-
культурно-спортивного комплекса «Готов к труду и обороне». В прошлые выходные все желающиев возрасте старше 
18 лет прошли испытания на выносливость и силу. 

Праздник спорта и здоровья в Кольцово — фестиваль ГТО!
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Прежде, чем начался кинопоказ под 
открытым небом, кураторы фестиваля 
представили программу на следующие 
два дня. С приветственным словом к 
юным зрителям и их родителям об-
ратилась исполняющая обязанности 
директора Молодежного центра Коль-
цово Ольга Русакова. Она отметила не-
отъемлемый вклад партнеров: медиа 
экосистемы МТС, Группы «Эталон» и 
Благотворительного фонда «Система», 
а также сообщила, что на протяжении 
летнего периода в парке Кольцово 
постоянно будут проходить подобные 
активности:
– Мы долго ждали, когда же начнутся 

совместные просмотры фильмов! И вот 
наше первое, но особенное меропри-
ятие, которое проходит в рамках эко-
фестиваля «Система ФЕСТ». Мы рады 
видеть всех наших юных кольцовцев, 
для вас мы дружной командой будем 
работать все лето. Сегодня также нас 
ждут приятные подарки для каждого, 
кто вспомнит интересный факт про Рос-
сию, Новосибирск или Кольцово! Хочу 
анонсировать, что в День семьи, люб-

ви и верности пройдет тематический 
кинопоказ: будем смотреть «Любовь 
и голуби»!

На сцену также вышли представители 
Благотворительного фонда «Система»: 
директор в сфере образования и про-
свещения Дмитрий Турлаков и куратор 
спортивных проектов Александр Торов-
цев. Они более подробно рассказали 
про события, которые будут проходить 
в воскресенье 23 июня. После чего для 
всех присутствующих был проведен 
увлекательный квиз.

Юные патриоты рассказали много 
интересных фактов про Россию и Но-
восибирск. Среди прочего участники 
поделились знаниями о том, что нашу 
Родину омывают Тихий, Атлантический 
и Северный Ледовитый океаны, а также 
что Красный проспект – самая длинная 
прямая улица в мире. За свою эру-
дицию они получили блютус-колонки, 
термокружки, кардхолдеры и наклейки.

После того как все желающие рас-
сказали о нашей необъятной стране, 
начался кинопоказ «Иван Семёнов: 
школьный переполох». Комедия впе-

чатлила не только младшее поколение, 
но и их родителей. История Ивана 
Семёнова, главного героя фильма, 
отозвалась всем учащимся. До конца 
фильма не прекращались смех и ра-
достные комментарии от зрителей.

22 июня в рамках «Система ФЕСТ» 
в парке Кольцово состоялась высадка 
250 елей, приуроченная ко Дню памяти 
и скорби. Мероприятие посетили мэр 
наукограда, министр природных ресур-
сов и экологии Новосибирской области 
Евгений Шестернин и куратор спор-
тивных проектов Благотворительного 
фонда «Система» Александр Торовцев.

Воскресная программа фестиваля 
обещала гостям и жителям наукограда 
огромное количество активностей.

Рядом с детской площадкой была от-
крыта локация с деревянными играми 
и сплит-картой России, где несколько 
команд могли сразиться на скорость в 
правильном расположении регионов 
нашей необъятной страны.

В хоккейной коробке парка располо-
жились несколько развлекательных 
станций. Все желающие могли принять 

В пятницу, 21 июня, состоялось открытие мероприятия «Система ФЕСТ» в наукограде — вечерний кинопоказ в амфи-
театре парка Кольцово. Организатором события выступил Молодежный центр Кольцово: для всех желающих был 
подготовлен просмотр фильма «Иван Семёнов: школьный переполох» от онлайн-кинотеатра KION.

Культура, экология и спорт: «Система ФЕСТ» прошел  
в Кольцово
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участие в «Большой игре» — активно-
сти, где каждый может почувствовать 
себя фишкой на огромном игровом 
поле. Для любителей мастерить ра-
ботала локация с мастер-классами по 
изготовлению именных браслетов и 
ловцов снов. Всем участникам меро-
приятия предлагалось также расписать 
шоппер и деревянные магниты.
— Нам с дочкой очень понравился ма-

стер-класс по росписи шоппера. Очень 
радует, что в Кольцово проходят такие 
фестивали, где можно очень познава-
тельно и разнообразно провести время 
со своей семьей. Мы планируем пройти 
и по другим площадкам, — отметила 
жительница наукограда Ксения Кочубей.
Там же работала СВОП-локация, где 

все желающие могли безвозмездно 
обменять свои вещи. Больше всего 
кольцовцев заинтересовали книги и 
предметы гардероба.

Организаторы фестиваля также по-
заботились, чтобы жители наукограда 
узнали больше о способах борьбы с 
экологическими проблемами. О том, 
как дать вторую жизнь пластику, рас-
сказали представители компании «Зе-
леная белка» в «Музее переработки». 
Рядом с ним расположилась локация 
«Экологический квест» с зоной раз-
дельного сбора мусора:
— Здесь у нас проводится викторина, 

на которой в легкой игровой форме 
мы рассказываем, какие бывают виды 
пластика, что является мусором, что 
невозможно переработать, а каким 
вещам можно дать второй шанс. Здесь 
также представлен стол, на котором 
можно увидеть конечный продукт пе-
реработки. Например, PET-бутылка 
перерабатывается в синтепон. Из те-
тропака можно производить различные 

ручки, чехлы и обложки, — поделился 
с пресс-службой наукограда Кольцово 
сотрудник компании «Зеленая белка» 
Александр Исаев.

От спортивной школы «Кольцовские 
надежды» на фестивале работала 
локация по сдаче ГТО. Все желающие 
могли испытать себя в дисциплинах и 
получить «экорубли» за выполнение 
норматива на золотой значок.

Напротив спортивной площадки 
была установлена станция, обраба-
тывающая изображения с помощью 
нейросетей. Там же работали про-
фессиональные фотографы, которые 
превращали серию кадров в забавные 
анимационные ролики.

На площади возле амфитеатра была 
установлена эффектная сцена, с кото-
рой собравшихся приветствовал мэр 
Николай Красников:
— Добрый день, дорогие друзья! Мы 

рады принять эстафету одного из ве-
дущих благотворительных фондов Рос-
сии, который добрался до нас со своей 
замечательной затеей объединить 
экологию, образование, спорт, культуру 
и, конечно же, семью. Ведь именно из 
множества семей формируется наша 
могучая Россия.

Фестиваль стал отличным поводом, 
чтобы провести время с близкими, 
насладиться теплыми летними днями 
и посетить культурные мероприятия. 
Своими эмоциями поделилась житель-
ница Кольцово Юлия Нисковская:

— Мы пришли на фестиваль с семьей. 
В парке обычно бываем в зимнее время 
— катаемся на плюшках, но узнали о 
событии и решили сегодня сюда загля-
нуть. Мы побывали на всех площадках, 
заработали фишки, теперь ждем ро-
зыгрыша. Нам особенно понравилось 
собирать сплит-карту, это было очень 
интересно, у нас даже получилось сде-
лать это без подсказок. Здорово, что в 
Кольцово проводятся такие фестивали, 
куда можно прийти всей семьей.

Еще одной увлекательной локацией 
стала зона стрельбы из лука, где и 
взрослые, и дети могли попробовать 
себя в новом виде спорта.

На парковке парка работал спецмо-
биль, в котором можно было бесплат-
но пройти обследование родинок и 
сдать экспресс-тест на ВИЧ, а также 
получить консультацию специалистов 
Новосибирской клинической районной 
больницы № 1.

Первая часть программы «Система 
ФЕСТ» подарила всем участникам 
незабываемые впечатления и заряд 
бодрости. Звездные ведущие разы-
грали около 500 подарков со сцены 
фестиваля от партнеров события.

Кульминацией мероприятия стал 
концерт хедлайнеров вечера — леген-
дарной рок-группы из Новосибирска 
«Калинов мост». Он собрал больше 
сотни человек: фанатов коллектива и 
тех, кто услышал их музыку впервые, 
но проникся ею до глубины души.

Социокультурный фестиваль «Система ФЕСТ» организован благотворитель-
ным фондом «Система» в партнерстве с экосистемой МТС и Группой «Эталон». 
Мероприятие прошло при поддержке Правительства Новосибирской области и 
наукограда Кольцово.
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Глядя на стройную миниатюрную Ма-
рию очень тяжело представить, что ее 
хобби — пауэрлифтинг. Еще сложнее 
поверить, что за год-полтора ей удалось 
попасть в расширенный состав сборной 
Новосибирской области и, успешно там 
выступив, выполнить норматив мастера 
спорта.

Пресс-служба наукограда Кольцово 
встретилась с Марией, а также ее кол-
легами, наставниками, руководителями, 
чтобы узнать больше об удивительной 
девушке.

Рассказывает заместитель председа-
теля Совета депутатов р. п. Кольцово, 
директор ЦССК КОЛЬЦОВО Вадим 
Ильюченко:
— Да, действительно в конце мая 

этого года Мария Забава выступала в 
Екатеринбурге на чемпионате России по 
пауэрлифтингу и выполнила норматив 
мастера спорта. Это второй полноцен-
ный мастер спорта за всю историю 
Кольцово, потому что результат показан 
в официальной Федерации пауэрлиф-
тинга России, а не в коммерческой. 
Первый наш мастер спорта — директор 
УК «Проспект» Константин Корчагин.

Рассказывает почетный работник куль-
туры Новосибирской области, замести-
тель директора КДШИ по внеклассной 
и методической работе, преподаватель 
фортепиано, концертмейстер с 40-лет-
ним стажем Галина Лялина:
— Мария Александровна работает в 

Кольцовской детской школе искусств 
почти 20 лет. Она выпускница хорео-
графического отделения этой школы. 
Сейчас, помимо преподавания, воз-
главляет хореографическое отделение. 
Мария Александровна — очень талант-
лива! Она создала хореографический 
ансамбль «Забава», который успешно 
принимает участие в различных твор-
ческих состязаниях. С 2020 года Мария 
Александровна — балетмейстер ансам-
бля танца «Задоринки», удостоенного 
звания «Образцовый самодеятельный 
коллектив». В составе «Задоринок» 
создана группа «Лад», там занимаются 
родители учащихся. Группа «Лад» также 
успешно выступает на фестивалях и 
конкурсах. Мария Александровна при-
вивает любовь к танцам примером лич-

ной творческой деятельности. Дважды, 
в 2019 и 2023 году она завоевывала 
бронзовую медаль в номинации «Хо-
реография» на Культурной олимпиаде 
Новосибирской области. Мы очень 
гордимся нашим замечательным и 
талантливым преподавателем, в том 
числе и ее спортивными успехами!

Сама Мария Забава призналась, что 
в КДШИ ее привели родители, и это ре-
шение стало судьбоносным событием:
— Меня привели заниматься танцами. 

Это стало делом жизни, потому что 
меня нельзя было за уши оторвать от 
хореографического зала. Сразу поняла, 
что и дальше хочу заниматься этим. 
Поступила на хореографа в Алтайский, 
тогда он еще назывался институт куль-
туры, затем вернулась в наукоград и 
уже более 20 лет преподаю ребятам.

За время работы Марии удалось 
найти подход к воспитанникам самого 
разного возраста:
— Самым юным ученикам исполни-

лось 5 лет, самой старшей — уже 70! На 
базе КДШИ у меня — три коллектива: 
для совсем маленьких — «Забава», 

для ребят постарше — «Задоринки» и 
группа «Лад», где танцуют женщины от 
40 лет. Также я хореограф у «Золотого 
возраста», занятия которого проходят 
в в культурно-досуговом центре «Им-
пульс». Образцовый ансамбль «Задо-
ринки» больше специализируется на 
русских народных танцах, но мы стара-
емся не только обучить хореографии, но 
и дать фундаментальные знания, чтобы 
выпускать готовых к поступлению в вузы 
ребят. В прошлом выпуске из восьми 
человек один мальчик поступил в Но-
восибирский театральный университет.
— Всегда считала, что профессия 

педагога подразумевает любить детей, 
даже самых сложных. Недопонимания 
могут возникать, если, допустим, ро-
дители предлагают ребенку танцы, а 
у него не получается танцевать или 
ему не нравится, но его все равно 
заставляют заниматься. В моих силах 
или привить любовь к занятиям, или 
тактично поговорить с родственниками, 
чтобы не мучать ребенка. За 20 лет ра-
боты, и такое же количество выпусков, 
я уже поняла, как это делать, поэтому 
любые конфликты решаются. Конечно, 
самая лояльная публика — коллектив 

«Золотой возраст». Там я преподаю 
пенсионерам, среди которых много 
членов Союза пенсионеров Кольцово 
и Совета ветеранов Кольцово. У них 
столько рвения и желания! После про-
веденных с ними часов сама заряжаюсь 
энергией!

Каждому коллективу Мария Забава 
старается дать возможность проя-
вить себя на конкурсах. Не остаются 
без внимания и старшие группы, и 
младшие. Среди последних достиже-
ний — поездка с выпускниками на III 
Всероссийский конкурс хореографи-
ческого искусства «Kras Dance Fest» 
в Красноярск. За номер «Лебёдушка» 
воспитанники Марии стали лауреатами 
первой степени в номинации «Народ-
но-сценический танец».

Главным секретом успешной педагогической деятельности 
Мария Забава считает любовь.

В наукограде Кольцово много талантливых и целеустремленных людей, которые живут насыщенной, многогранной 
жизнью и достигают успехов в самых разных направлениях. Среди таких людей — Мария Забава, педагог-хореограф 
Кольцовской детской школы искусств, мама двоих детей. 

Мария Забава: «Дело в приоритетах!»

ЛЮДИ ДЕЛА
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Удивительно, но в очень плотном гра-
фике у Марии еще есть время, чтобы 
развиваться и в спорте:
— У меня было желание заниматься 

спортом, потому что хореография под-
разумевает хорошую физическую фор-
му. Также хотелось попробовать себя в 
чем-то новом. Мне порекомендовали 
тренера — Николая Вишнякова, с ним 
мы сразу перешли к силовым трениров-
кам. Себя спортсменкой не считаю, хоть 
и стала мастером спорта. Некоторые 
занимаются годами и десятилетиями, а 
я в пауэрлифтинге полтора года. Мне ка-
жется, что этого недостаточно, чтобы с 
гордостью называть себя спортсменом.

Занятиям пауэрлифтингом девушка 
уделяет три дня в неделю:
— Я трачу в среднем по 9 часов, это 

по 3 тренировки в неделю. Результат 
не заставляет себя ждать. Например, 
в последних соревнованиях удалось 
улучшить свой результат на 2,5 кило-
грамма. И в пауэрлифтинге у девочек 
это многого стоит, потому что набирать 
сумму тяжело. Сейчас в приседе, то есть 
когда вес держишь на плечах, у меня 
около 120 килограмм, а с пола могу под-
нять и 140! В моей весовой категории 52 
килограмма есть условие, по которому 
уже можно судить — для выполненных 
упражнений общий вес спортивного 
инвентаря на мастера спорта — 300 
килограмм. Это как поднять себя шесть 
раз. За успехи хочу поблагодарить свое-

го тренера Николая Вишнякова. Без его 
упорства у меня бы не получилось до-
стичь таких результатов. Также большая 
благодарность ЦССК ФОЦ и отдельно 
Вадиму Ильюченко, который помог ор-
ганизовать мое участие в федеральном 
этапе соревнований!

О сложностях, с которыми пришлось 
столкнуться на пути к мастеру спорта:
— Их было не так много. Основная 

сложность в том, чтобы соблюсти все 
критерии: антидопинговая кампания 
и весовая категория. Поскольку я уже 
выступала на соревнованиях, мой ре-
зультат был зафиксирован, мне оста-
валось его подтвердить. Признаюсь, 
сложно было скинуть пару килограмм! 
А с антидопингом — на региональных 
и областных уровнях его нет, поэтому 
ехали сразу на Россию. В этом году 
федеральный этап проходил в Екате-
ринбурге.

Об антидопинговой кампании и дис-
циплине:
— Любого спортсмена могут вызвать, 

чтобы тот сдал анализы. Никогда не 
знаешь, комиссия решит тебя прове-
рить или нет, поэтому строго старалась 
соблюсти все нормы и регламенты. Да 
и, честно, у меня не было цели стать 
лучше всех. В первую очередь, я зани-
маюсь пауэрлифтингом для себя! Когда 
тебя хвалит тренер — это одно дело, но 
когда целая команда жюри оценивает 
тебя и присваивает мастера спорта… 

Совершенно другие эмоции, это немно-
го обескураживает и дает новый стимул, 
мотивацию, чтобы превосходить себя!

О стереотипах и карьере в большом 
спорте:
— Вы никогда не поймете, что девушка 

может поднимать большой вес! На об-
щероссийских соревнованиях я обща-
лась с коллегами, тоже все небольшие, 
а порой миниатюрные девушки. Что 
касается будущего… Мастера спорта 
каждый раз на соревнованиях улучша-
ют свой результат. Пока я не знаю, как 
дальше будет складываться ситуация, 
но бросать занятия точно не планирую!

О спорте ради удовольствия:
— Это дело привычки и предпочтений. 

Не попробуешь — не узнаешь. В моем 
случае я сразу попала в цель, но и со 
спортзалом повезло — он у меня рядом 
с работой. Не получится прогулять тре-
нировку, потому что и перед тренером 
потом будет стыдно, и перед самой 
собой. Я удивляюсь людям, которые 
идут на спорт из дома, для меня это 
практически герои!

О том, как всё успевать:
— У меня двое детей — дочке 13, она в 

седьмом классе, а сыну семь, он первый 
класс окончил. Меня порой огорчает, 
что в сутках всего 24 часа, но дело в 
приоритетах! Если любишь ребенка, то 
не возникает сложностей в том, чтобы 
вкладываться в воспитание. Каждое 
дело требует полной отдачи!
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В сопровождении заместителя гла-
вы администрации р. п. Кольцово по 
социальным вопросам Оксаны Грегул 
гости ознакомились с работой летнего 
пришкольного лагеря на базе Биотех-
нологического лицея № 21 в рамках 
реализации проекта «Орлята России».

Младшеклассники собрались в акто-
вом зале вместе с вожатыми и настав-
никами, чтобы встретить прибывших 
представителей областных структур. 
Торжественную церемонию ко Дню 
«Орлят России» приветственным сло-
вом открыл Владимир Щукин:
— Из тех треков, которые существуют 

у «орлят», я бы, наверное, выбрал «ор-
ленок-мастер» и «орленок-спортсмен». 
Потому что именно в этих двух направ-
лениях я хотел бы совершенствовать-
ся. И вам я желаю найти интересное 
дело на это лето, чтобы отдохнуть и 
начать новый учебный год с хорошим 
настроем.

Замминистра отметил, что на дан-
ный момент на подобных площадках 
в Новосибирской области отдыхает 64 
тысячи ребят, а всего за сезон заряд 
бодрости на новый учебный год на 
профильных сменах получат более 70 
тысяч школьников.

Следом на сцену поднялись участ-
ники отряда «орлят», которые вместе 
с ученицей 7 «В» класса Анастасией 
Мочаловой исполнили патриотическую 
песню «Матушка» и станцевали энер-
гичный флешмоб.

Затем ребята были приглашены на ста-
дион лицея для прохождения «Орлятско-
го маршрута» — треков «Орлят России». 
Работу с детьми по этому направлению 
в лицее ведет Ирина Морозова, учитель 
английского языка и советник по вос-
питанию и взаимодействию с детскими 
общественными объединениями. Она 
провела гостей мероприятия по восьми 
локациям интерактивной площадки и 
подробно рассказала, что представле-
но на каждой из них и чему там могут 
научиться малыши: изготовить куклу, 
смастерить кормушку для птиц, угадать, 
что находится в черном ящике, и даже 
научиться оказывать друг другу помощь 
в непредвиденных ситуациях.
«Орлята России» — это уникальный 

проект, который создает условия для 
воспитания патриотов своей страны, 
неравнодушных и отзывчивых людей, 
стремящихся к знаниям и спортивным 
достижениям, творческому поиску и 
научным исследованиям.

Участниками программы становятся 
не только дети, но и педагоги, родители, 
а также ученики-наставники из старших 
классов. Вместе ребята и взрослые 
проходят образовательные треки, 
выполняют задания и получают опыт 
командной работы.

— В проекте уже почти 2000 классов. 
Ребята занимаются в течение года 
по семи трекам и имеют возможность 
принять участие в наших профильных 
сменах. На профильную смену дети 
могут приехать совершенно бесплатно 
вместе со своим учителем, где с ними 
будут работать лучшие вожатые реги-
она. Программа реализуется в лагере 
им. Олега Кошевого, — рассказала 
Ирина Саблина.

Одной из важных частей меропри-
ятия стала конференция для педа-
гогов, где представители трех школ 
наукограда выступили с докладами 
об опыте реализации проекта «Орлята 
России». Приняли участие в обсуж-
дении развития программы учителя, 
советники и эксперты. Специалист по 
сопровождению проектов и программ 
ФГБУ «Росдетцентр» Кирилл Рома-
щенко ответил на вопросы педагогов 
и получил обратную связь о первом 
опыте работы с «орлятами» от учите-
лей Кольцово.

В завершение мероприятия все от-
ряды летнего лагеря Биотехнологиче-
ского лицея № 21 собрались вместе, 
чтобы исполнить флешмоб «Орлятский 
хоровод». Этот танец стал ярким за-
ключением продуктивного дня.

В среду, 19 июня, в наукограде побывали заместитель министра образования Новосибирской области Владимир  
Щукин и координатор федерального проекта «Навигаторы детства» в регионе Ирина Саблина.

Делегация из министерства образования посетила  
лицей №21
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Нельзя не отметить заслуги кольцов-
ского отряда «Сокол», который с 2020 
года базируется на площадке Биотехно-
логического лицей № 21.

Построить проект невозможно без 
верного наставника. Четыре года назад 
таковым стала педагог-организатор, 
преподаватель русского языка и лите-
ратуры Биотехнологического лицея № 
21 Светлана Шанова. В непростое для 
страны время она поддерживает тех, кто 
верен Отечеству и хочет в дальнейшем 
связать свою жизнь со службой народу 
России. Для «Сокола» она стала безого-
ворочным лидером, который поддержит 
и даст нужный совет.

— Меня всегда очень волновала патри-
отическая работа в школе. Это направ-
ление остается для меня актуальным 
уже 40 лет, что я работаю педагогом. 
Была неразбериха с общественными 
организациями еще пару лет назад, 
но когда ситуация стабилизировалась, 
появилось «Движение первых», Юнар-
мия стала развиваться. Конечно, я 
встала в ряды тех, кто всеми руками 
поддерживал деятельность этих орга-
низаций. Также я веду несколько других 
объединений. И волонтерский отряд 
«Делать добро легко», и вожатский клуб 
«Рыжие», которые вступили на летнюю 
смену с первого июня, — поделилась 
с пресс-службой наукограда Кольцово 
Светлана Юрьевна.

Для наукограда общественные орга-
низации имеют большой вес. Ни одно 
мероприятие не обходится без помощи 
самоотверженных ребят-юнармейцев, 
Волонтерского корпуса наукограда, 
«Движения первых».

Поддержка администрации р. п. Коль-
цово и мэра Николая Красникова при-

носит свои плоды. Так, уже второй год 
подряд воспитанники отряда «Сокол» 
участвуют на параде 9 Мая в центре 
Новосибирска. Также в этом году ребята 
посетили торжественное мероприятие 
на полигоне Шилово, где в мае этого 
года открылся мемориальный комплекс 
в честь героев специальной военной 
операции.

О том, как юные кольцовцы оказались 
участниками знаковых мероприятий, 
рассказала пресс-службе наукограда 
Кольцово ученица 11 класса Биотехно-
логического лицея № 21 и член отряда 
«Сокол» Алёна Пучкова:

— Мы подавали заявку на парад 9 Мая. 
Для нас было невероятно важно по-
пасть и защитить честь нашего отряда 
и наукограда в целом. Тренировались 
упорно: маршевый шаг, построение, 
нужно было все свои навыки отточить по 
максимуму. И пока мы тренировались, 
происходил отсев тех ребят, которые 
справлялись хуже. Они были у нас на 
скамье запасных. И на плацу Шиловско-
го полигона нужно было показать, на что 
мы способны. Тот парад стал для нас 
проверкой на прочность, после которой 
мы уже точно были готовы представить 
Кольцово на шествии в Новосибирске.

Помимо отряда «Сокол», на базе 
Биотехнологического лицея вот уже 
год ведет работу его младший това-
рищ — отряд «Соколята». О том, как он 
появился и для кого создан, рассказала 
Светлана Шанова:
— Я начинала свою работу в школе 

пионерской вожатой. Поэтому очень 
хорошо понимаю идею детского движе-
ния. И Юнармия во многом вобрала в 
себя лучшие черты от советского пред-
шественника: единые законы и клятвы, 
форму одежды. Это всё приводит жизнь 
в единую систему, которую дети уже не 
могут нарушить. Вопросом развития 
именно детского движения занялась 
Татьяна Лыташева, наша 10-классница, 
воспитанница «Сокола». Она разра-
ботала крупный проект «Соколята», 
который подвиг ребят 2, 3 и 4 классов 
вступить в ряды Юнармии. И уже целый 
год отряд успешно существует. От роди-
телей и от самих школьников поступают 
заявки на вступление. За успех детского 

направления я спокойна, думаю, оно с 
годами будет только набирать обороты.

История вступления в Юнармию у 
каждого своя. Ученица 10 класса Био-
технологического лицея № 21 Таня 
Латышева рассказала, что попала в 
«Сокол» почти случайно:

— Мы с классом отправились на ме-
роприятие «Огненные картины войны», 
там впервые я и познакомилась с Юнар-
мией. Так получилось, что ребятам из 
отряда не хватало несколько человек, 
чтобы выполнить построение. Я вы-
звалась им помочь, а после этого всту-
пила сама. Взгляды мои поменялись 
кардинально после того, как я начала 
заниматься в «Соколе». Всегда хотела 
связать жизнь с педагогикой, но теперь 
же хочу взять пример со Светланы 
Юрьевны и уже самой возглавить отряд!

По воле случая оказалась в Юнармии 
и Алёна Пучкова:
— Попала я случайно. С 5 класса была 

волонтером. Помочь товарищам была 
не проблема, а потом когда узнала, что 
они в Юнармии, тоже вступила. Больше 
всего мне нравится, что я расширяю 
круг общения и на общих съездах зна-
комиться с новыми людьми. Такое вре-
мяпрепровождение помогло мне понять, 
чем я хочу в дальнейшем заниматься по 
жизни. Заканчиваю школу и поступаю в 
Академию МВД на судебного эксперта.

Плечом к плечу ребята-юнармейцы 
проходят тяготы учебы и взросления, 
а после выпуска из школы продолжают 
начатое дело, сохраняя гражданско-со-
циальную активность и верность высо-
ким моральным принципам. Желаем 
ребятам и их наставникам дальнейших 
успехов!

В этом году военно-патриотическому общественному движению «Юнармия» исполнилось 8 лет. За эти годы организа-
ция не только повысила любовь к Родине у десятков тысяч школьников, но и объединила ребят, задала верный курс 
на путь воспитания верности Отечеству.

Патриотическое воспитание в Кольцово: успехи Юнармии
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Ежегодно в третье воскресенье июня мы говорим спасибо тем, кому доверяем самое дорогое, что у нас есть, — здоровье.

14 июня в преддверии профессиональ-
ного праздника в актовом зале КДШИ 
поздравления и заслуженные награды 
принимал коллектив Новосибирской 
клинической районной больницы № 1. 
Помимо наукограда Кольцово, медуч-
реждение оказывает помощь жителям 
26 населенных пунктов.

Открыл торжественную церемонию 
в честь Дня медицинского работника и 
рассказал об итогах года главный врач 
НКРБ № 1 Сергей Монагаров:
— Прежде всего отмечу, что в 2023 году 

мы не открывали ковидный госпиталь 
и могли сосредоточиться на других 
задачах. Среди них — серьезное взаи-
модействие с медицинскими колледжа-
ми Новосибирска, Бердска, Искитима, 
Новосибирским медуниверситетом 
и НГУ. Конечно, год был непростой. 
Продолжается специальная военная 
операция. Я от всей души благодарю 
тех, кто помогал и помогает нашим со-
отечественникам.

Всего за прошлый год в НКРБ № 1 
получили медицинскую помощь 19 
участников спецоперации и 310 членов 
их семей.

Важное значение наукоградного ста-
туса в развитии здравоохранения Коль-
цово подчеркнул председатель Совета 
депутатов р. п. Кольцово, академик РАН 
Сергей Нетёсов:
— Наша больница, поликлиника и 

другие структурные подразделения 
НКРБ № 1 считаются одними из луч-
ших в области, и это неспроста. Статус 

наукограда дает Кольцово возможность 
развиваться во всех областях, и здра-
воохранение не исключение. Желаю 
всему медицинскому коллективу про-
должать ударно работать и достигать 
новых профессиональных высот!

Сотрудники НКРБ № 1 из года в год 
активно участвуют в конкурсах проф-
мастерства и добиваются значимых 
наград. В 2024 году в региональном 
конкурсе «Лучший врач года» сотруд-
ники больницы удостоены наград сразу 
в двух номинациях. Лучшим врачом 
клинической лабораторной диагно-
стики стала заведующая отделением 
клинико-диагностической лаборатории 
НКРБ № 1 Татьяна Зуева. В номинации 

«Молодость, новаторство, талант» побе-
дила заведующая поликлиникой села 
Барышево Кристина Баранова.

От администрации р. п. Кольцово 
поздравила врачей заместитель главы 
администрации р. п. Кольцово по соци-
альным вопросам Оксана Грегул:
— Хочется пожелать, чтобы атмосфера 

сегодняшнего праздника длилась целый 
год. У вас уникальный коллектив. Это 
очень важно, ведь главное в организа-
ции — люди, сотрудники. Благодарим 
вас за ваше милосердие, за ваше серд-
це, где вы находите частичку тепла для 
пациентов!

По многолетней традиции поздравил 
работников НКРБ № 1 настоятель церк-

Сообщить новость: pr@cink.info

Коллектив НКРБ № 1 отметил День медицинского работника

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ



№ 55 ИЮНЬ 2024

Читайте нас также на сайте: kolcovo.ru

15

ви в честь Введения во храм Пресвятой 
Богородицы протоиерей Александр 
Николаев:
— Уже в 31-й раз мы отмечаем вместе 

с вами День медицинского работника.
В каком-то роде мы с вами коллеги. 

Почему? Потому что врач хорошо зна-
ет, что внутри человека и как пойдет 
лечение. И священник также знает, что 
внутри и что ждет. Мы знаем, что за 
будущую жизнь нужно бороться. Вы — 
лечение физическое, а мы — лечение 
духовное. Храни вас Господь!
Также поздравления коллективу НКРБ 

№ 1 с предстоящим праздником были 
переданы от имени депутатов Заксо-
брания НСО Игоря Гришунина и Юрия 
Похила.
Творческие подарки работникам здра-

воохранения подготовили коллективы 
Культурно-досугового центра «Им-
пульс» — Заслуженный коллектив 
народного творчества НСО ансамбль 
танца «Девчата» (рук. заслуженный ра-
ботник культуры и искусства НСО Ирина 

Гранкина, балетмейстер Анастасия Не-
початых) и группа «Капучино» вокаль-
ной студии «Выше солнца» (рук. Анна 
Игнатенко). Стихотворение А. Барто «Я 
сочиняю песни» прочел участник об-
разцового коллектива самодеятельного 
художественного творчества детской 
студии художественного чтения «Арт» 
(рук. почетный работник культуры НСО 
Ирина Суховольская) Иван Афонин.

Благодарности Губернатора НСО 
Андрея Травникова объявлены: завот-
делением, врачу клинической лабора-
торной диагностики Татьяне Зуевой; 
завотделением, врачу анестезиоло-
гу-реаниматологу Николаю Самукову; 
старшей медсестре отделения ане-
стезиологии-реанимации Ольге Быч-
ковской.

Почетных грамот от министерства 
здравоохранения НСО удостоены: 
старшая медсестра оперблока Ольга 
Ленк; завтерапевтическим отделением, 
врач-терапевт Светлана Беспалова; 
медицинский статистик Лидия Гудкова.

Благодарности министра здравоох-
ранения НСО объявлены: заведующей 
Березовской врачебной амбулатории, 
врачу ОВП Светлане Ланцухай; замг-
лавного врача НКРБ № 1 по органи-
зационно-методической работе Елене 
Пузиковой; врачу-терапевту отделения 
паллиативной медицинской помощи 
Галине Шилимовой.

Почетная грамота Совета депутатов р. 
п. Кольцово вручена врачу неврологи-
ческого отделения стационара Татьяне 
Васильевой.

Благодарность Совета депутатов р. 
п. Кольцово объявлена: заведующей 
аптеки НКРБ № 1, провизору Дине Пла-
товой; фельдшеру-лаборанту КДЛ На-
талье Копысовой; медбрату отделения 
функциональной диагностики Роману 
Вохмянину.

Почетной грамотой р. п. Кольцово 
наградили: патологоанатома Максима 
Чалова; педиатра Елену Горошко.

Благодарности Главы р. п. Кольцово 
удостоены: участковый терапевт Ольга 
Иохим; участковая медсестра тера-
певтического отделения поликлиники 
Татьяна Аверина.

Законодательное собрание НСО от-
метило Благодарностью заведующую 
Новолуговской врачебной амбулато-
рией, педиатра Ирину Ерикову; Благо-
дарственными письмами — старшую 
медсестру физиотерапевтического от-
деления Евгению Гуляеву; медицинскую 
сестру-анестезиста Анастасию Борцову, 
врача-педиатра участковой поликлини-
ки с. Барышево Веру Новикову.
Также были вручены Благодарствен-

ные письма администрации Новоси-
бирского района и Почетные грамоты 
главного врача НКРБ № 1.

Всего в рамках торжественного меро-
приятия награды вручены 51 сотруднику 
больницы.

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ
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КУЛЬТУРА

Гостей мероприятия приветствовал 
директор Дома культуры «Кольцово» 
Сергей Кочев:
– Нам невероятно повезло с погодой, 

дорогие друзья. Я рад всех вас видеть 
на открытии нашего камерного фести-
валя. В планах на июнь у нас провести 
еще два концерта, так что будем рады 
увидеть вас вновь.

Сергей Петрович также поделился с 
пресс-службой наукограда Кольцово 
главной целью мероприятия и тем, как 
подбираются коллективы, которые бу-
дут выступать для Ретропарка:
– У нас стоит простая задача – занять 

свободное время жителей наукограда 
культурным отдыхом, чтобы они по-
смотрели бесплатно профессиональ-
ные ансамбли Новосибирска и обла-
сти. Программы подбираем для всех 
граждан, чтобы это было интересно и 
подрастающему поколению, и людям 
золотого возраста. Также выступают 
наши коллективы художественной са-
модеятельности. Планируем пригласить 
духовой оркестр, чтобы жители послу-
шали и потанцевали. Пешеходная зона 
предполагает проведение концертных 
программ, тем более что в Кольцово это 
возможно и даже нужно.

Первооткрывателем сезона 2024 года 
стал барышевский народный коллектив 
«Сибиряки». Как комментирует солист 
группы Евгений Булава, все шесть 

участников ансамбля – братья, только 
вот двое из них неродные:
– Все у нас бравые парни, так еще и 

братья. Например, Сергей Булава, мой 
брат, играет на контр-балалайке, а вот 
барабанщик и концертный директор 
Максим Недобор – старший брат бала-
лаечника Андрея Недобора.

В исполнении «Сибиряков» прозвуча-
ли такие песни, как «Лизавета», «Коса», 
«Ну где же ты, любовь моя» и другие.

Публика была в восторге от харизмы 
участников ансамбля, многие подпева-
ли уже знакомые любимые композиции, 
пританцовывали под бойкие ритмы.

Во время концерта солист Евгений 
Булава объявил, что у барабанщика 
Максима Недобора родился сын. Это 
стало поводом для кольцовцев поздра-

вить молодого отца с пополнением в 
семье.

Под занавес ансамбль исполнил пес-
ни авторства участника «Сибиряков», 
гитариста Василия Мерзлова «Дед» и 
«Для любимой».

21 июня состоялся второй концерт, на 
котором выступил эстрадный ансамбль 
народной песни «Веселуха».

Дуэт гармониста и вокалиста Анатолия 
Гальянова и гитариста Василия Нови-
кова приковал внимание зрителей на 
площади у КДШИ. Уже традиционно для 
«Ретропарка», проводимого Домом куль-
туры Кольцово, со сцены вспоминали 
народные и авторские песни минувших 
лет. Прозвучали такие композиции, как 
«Малиновая заря», «Ах, черемуха» ав-
торства участника коллектива Анатолия 
Гальянова, «Старая мельница» Игоря 
Николаева и другие. Души зрителей 
концерта тронуло патриотическое про-
изведение известного барда Алексан-
дра Розенбаума «Задремал под ольхой 
есаул молоденький». Вместе с «Веселу-
хой» шлягер пели все присутствующие.

Напоминаем, что совсем скоро, в 
пятницу, 28 июня, «Ретропарк» вновь 
пройдет на площади около КДШИ. В 
следующий раз радовать жителей и 
гостей наукограда Кольцово приедет 
ансамбль Александра Заволокина «Ве-
черка». Ждем всех желающих посетить 
концерт-праздник!

Уже на протяжении семи лет для жителей и гостей наукограда Дом культуры «Кольцово» организует мероприятия в 
формате «Ретропарка». В этом году старт летним концертам под открытым небом был дан 15 июня выступлением 
ансамбля «Сибиряки».

ДК «Кольцово» вновь приглашает в Ретропарк!


